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Questioni
di Plastica 
Il mega impianto di Borgaro è entrato in funzione. Tra qalche mese potrà 
riciclare fino a 100mila tonnellate l'anno di materiale plastico 

ALL'INTERNO:
Un terzo mandato amministrativo per Sindaci e Presidemti di Regione? 

Torino-Ceres: a gennaio treni ogni mezz'ora da Porta Susa verso l'Aeroporto e Ciriè
Mappano: un Comando di Polizia Locale al servizio della comunità

Vaccini: Delicati torna a far discutere 
Da Borgaro a Ciriè: la festa di Halloween prende sempre più piede 

Il 25 e 26 novembre tornano a rombare i motori della TransBorgaro 
Giro d'Italia 2024: la seconda tappa partirà da San Francesco al Caampo
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G. D'Amelio
Nel 2024, escludendo le votazioni 
Europee di marzo(?), in diversi Co-
muni e Regioni d'Italia, a maggio(?), 
si attende solo che il Consiglio dei 
Ministri decida la data, si torna alle 
urne per rinnovare Consigli Comu-
nale e Regionali, Sindaci e Presidenti. 
Il Piemonte è una di queste Regioni 
(insieme ad Abruzzo, Basilicata, 
Sardegna ed Umbria), mentre per 
le comunali, nella nostra zona, sono 
chiamati al voto i residenti di Borgaro 
e San Francesco al Campo. Ma men-
tre il primo cittadino sanfrancescano, 
Diego Coriasco, sta terminando i suoi 
primi 5 anni di governo, cosa diversa 
è per Claudio Gambino da Borgaro, 
che, consecutivamente, di mandati 
amministrativi ne ha quasi conclusi 
due. Quindi, per le leggi in vigore, 
non può più ricandidarsi. A meno che 
la stessa legge non venga cambiata. 
E di un tentativo di riformare questa 
materia, eliminando qualsiasi vin-
colo di mandato a primi cittadini e 
governatori, se ne sta discutendo in 
Commissione Affari Costituzionali, 
grazie all'emendamento presentato 
dal senatore Meinhard Durnwalder 
(Südtiroler Volkspartei) al disegno 

Un terzo mandato amministrativo per 
Sindaci e Presidemti di Regione?

di legge di Fratelli d'Italia che mira 
e reintrodurre l'elezione diretta dei 
Presidenti delle Province.
Una decisione che soddisferebbe in 
pieno il pensiero dell'Associazione 
Nazionale Comuni Italiani (ANCI) 
che da tempo si è detta favorevole ad 
eliminare il limite dei due mandati 
di fila, sostenendo che questo stop 
blocca l'attività amministrativa dei 
Sindaci e non permette ai cittadini di 
votarli nuovamente nel caso avessero 
apprezzato il loro operato. Ad oggi 
l'unica eccezione in tal senso riguar-
da i primi cittadini dei comuni più 
piccoli, quelli con meno di 5 mila 
abitanti, che possono arrivare fino a 
tre mandati.
Su questo possibile provvedimento si 

stanno schierando le varie forze poli-
tiche. Al momento, fermamente con-
trari si sono detti Giuseppe Conte, del 
Movimento 5 Stelle, ed Elly Schlein, 
del Partito Democratico, mentre a fa-
vore si è espresso il Ministro, nonché 
segretario della Lega, Matteo Salvini. 
E' chiaro che se anche Fratelli d'Italia 
e Forza Italia sposassero questa linea, 
molto probabilmente la regola dei 
due mandati potrebbe andare presto 
in soffitta.
Se così fosse, l'unica incognita sareb-
be quella di stabilire se già dal 2024 
questo limite non esisterà più, per-
mettendo a diversi Sindaci, di piccole, 
medie e grandi città, di continuare ad 
occupare la poltrona più prestigiosa 
dei loro Palazzi Civici.
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dalla Redazione
Da qualche settimana, è entrato nella 
fase di collaudo il mega impianto 
gestito di I.Blu, una controllata di 
Amiat Gruppo Iren con provata 
esperienza nel riciclo e recupero delle 
frazioni di plastica. Il colosso, per il 
quale c'è un piano d'investimento che 
supera i 40 milioni di euro, si estende 
su una super-
ficie di circa 
77mi l a  mq, 
tra i più gran-
di esistenti in 
Europa nel suo 
genere, capace 
a pieno regi-
me di arrivare 
a lavorare e se-
lezionare fino a 
100mila tonnellate di materiale pla-
stico all'anno. Posizionato ai margini 
del territorio borgarese, sull'area che 
una volta era occupata dall'edificio 
di compostaggio, il gigante di ferro 
raccoglierà la plastica prodotta nel 
capoluogo torinese e Città Metro-
politana, ma già pretrattata nello 
stabilimento di Pianezza.  

dalla Redazione
"Crumble de verre" e "EcoSkate" 
si aggiudicano il riconoscimento 
per la sostenibilità ambientale in 
Piemonte. Riccardo Cenedella, Fe-
derico Bianchino e Walter Macaluso 
hanno presentato due progetti in cui 
il recupero degli scarti si trasforma 
in arte e design. E' ciò che è scatu-
rito durante l’evento conclusivo di 
"Act Change – act locally, change 
globally", un'’iniziativa lanciata 
qualche mese fa da "Mindchangers: 
Regions and youth for Planet and 
People", promossa dalla Regione 
Piemonte e Unione Europea, che ha 
visto come capofila la Cooperativa 
Orso in partnership con i Comuni 

"Un impianto moderno ad alta tecno-
logia avanzata che guarda al futuro – 
spiega il Sindaco di Borgaro, Claudio 
Gambino – che lavora a secco grazie 
alla presenza di lettori ottici che sud-
divido la plastica per un successivo 
recupero e riutilizzo, secondo le diret-
tive dettate da Corepla. Questo pro-
cesso – aggiunge il primo cittadino - 

non produce 
nè fumi e nè 
odori, e in ge-
nerale nessun 
tipo di inqui-
namento, e 
quindi siamo 
convinti che 
lo stesso non 
provocherà 
nessun pro-

blema ambientale, nemmeno a 
livello di trasporto dei materiali. 
Chiaramente – conclude Gambino 
non dimenticando tutte le criticità 
comportate dall'ex Compostaggio 
– il nostro Comune resterà vigile e 
segnalerà tempestivamente al gestore 
ogni tipo di problematica dovesse 
presentarsi".

di Caselle, Venaria e Volpiano e gli 
enti associati del Comune di Avi-
gliana, Cai Volpiano e Quotidiano 
Canavese. Un contest attraverso cui 
si è chiesto ai giovani partecipanti di 
proporre nuove forme di sostenibi-
lità, lo sviluppo di buone pratiche 
e la lotta al cambiamento climatico. 
I due progetti premiati hanno foca-
lizzato l'attenzione sul recupero di 
materiali di scarto per realizzare nuovi 
componenti (nello specifico specchi 
e tavole da skateboard). I vincitori 
hanno ricevuto 1.000 euro in buoni 
acquisto da destinare allo sviluppo 
di ciascuna proposta e un video pro-
mozionale realizzato da una agenzia 
di professionisti.

Borgaro: un mega impianto
per il riciclo della plastica 

Nei 77mila metri quadrati, di cui un quarto coperti, inizialmente arrive-
ranno 20mila tonnellate prodotte a Torino e Città Metropolitana.

Decretati i vincitori del bando 
"Act Change – Act locally, 

change globally"
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Per prenderti cura 
dei tuoi animali domestici 
VITTORIA PROTEZINE 

CANI E GATTI

A meno di 12 euro al mese. 
Passa in agenzia 

per richiedere informazioni!

dalla Redazione
Ancora qualche mese d'attese prima 
di rivedere nuovamente circolare i tre-
ni sulla linea Torino-Ceres, che diven-
ta Torino-Aeroporto-Ceres. A genna-
io, infatti, si parla ufficiosamente del 
giorno 8, è attesa la parziale ripresa del 
servio. L'annun-
cio è stato dato 
qualche settima-
na fa al termine 
di una riunione 
nella sede della 
Regione Piemon-
te alla presenza 
dell'assessore ai 
Trasporti, Marco 
Gabusi, di Rfi, 
Gtt, Trenitalia, Scr, Agenzia della Mo-
bilità Piemontese e di alcuni sindaci 
dei comuni interessati dalla tratta. 
In sostanza, a dicembre dovrebbero 
arrivare le autorizzazioni della linea 
e il contemporaneo passaggio di ge-
stione da GTT a RFI, A quel punto 
partiranno i collaudi: la prima fase 
verrà gestita con treni diretti fino a 
Ciriè e con convogli di peso inferiore 
tra Ciriè e Germagnano, entrambi 

Mappano: dal 1° dicembre entra 
in servizio la nuova Linea 23

dalla Redazione
Era già stato anticipato dal Comune di Torino e il questi giorni anche 
l’amministrazione mappanese ha dato conferma: dopo mesi di incontri 
con l’Agenzia della Mobilità Piemontese e con GTT; dal 1° dicembre 
l’ex frazione sarà interessata dal passaggio della Linea 23. Un nuovo 
servizio, attivo dal lunedì al venerdì con una cadenza di passaggio ogni 
45 minuti, che percorrerà soprattutto il perimetro del centro abitato di 
Mappano. “Nei prossimi giorni –spiega l'assessore mappanese ai Tra-
sporti, Massimo Tornabene – i tecnici comunali, insieme al personale 
di GTT, definiranno il posizionamento delle fermate, oltre che su via 
Rivarolo e Strada Cuorgnè, anche in via Marconi, via Don Murialdo, via 
Tibaldi e via Galvani”. Una volta attraversato Mappano, la Linea 23 si 
dirigerà poi a Falchera, dove fermerà sia in prossimità del capolinea del 
4 e sia alla fermata “Abbadia di Stura“, che passa a 500 metri dall’accesso 
nord della stazione ferroviaria di Torino Stura, per poi giungere a Villa-
retto. “Con questa linea – afferma l'assessore - aumenteranno i servizi 
di mobilità pubblica a favore dei nostri cittadini, tra l’altro senza alcun 
costo per le casse del nostro ente”. Tra 12 mesi, in base al gradimento 
ottenuto dalla Linea 23, l‘AMP, l’Ente Regionale che finanzia GTT, 
valuterà l’evoluzione del servizio, anche sulla base del riscontro che ne 
daranno i mappanesi.

con cadenza ogni 30 minuti. Nel 
frattempo, RFI e Regione definiranno 
gli interventi che consentiranno di 
aumentare il peso assiale nella tratta 
fino a Germagnano e quelli che por-
teranno all'eliminazione dei passaggi 
a livello fuori norma nel tratto Ger-

magnano-Ceres. 
Senza dimenti-
care i lavori per 
la realizzazione 
del sottopasso di 
Cirié, che per-
metterà di elimi-
nare i passaggi a 
livello presenti.
In pratica, da 
gennaio 2024 ci 

sarà un mezzo che, ogni 30 minuti, 
permetterà ai passeggeri di raggiunge-
re la stazione di Porta Susa da Ciriè, 
dall'aeroporto di Caselle e da Venaria 
grazie al tunnel di corso Grosseto e 
alla stazione Rebaudengo-Fossata,
L’iter ha subito un’accelerata dopo 
il nullaosta dell’Agenzia Nazionale 
per la Sicurezza Ferroviaria (Ansfisa) 
che, negli ultimi cinque mesi, ha 
analizzato tutta la documentazione 

Torino-Ceres: a gennaio treni 
ogni mezz'ora da Porta Susa 

verso l'Aeroporto e Ciriè

necessaria per l’autorizzazione alla 
messa in esercizio. 
I RISULTATI DEL QUESTIONA-
RIO PROPOSTO DALL'OSSER-
VATORIO SULLA FERROVIA 
TORINO-CERES – Resi noti gli 
esiti di un questionario somministrato 
a circa mille persone, di cui un quarto 
torinesi, sulla percezione dei bisogni 
della linea ferroviaria. Dall'indagine 

emerge che la maggioranza degli 
intervistati considera la Torino-Ceres 
più come un mezzo di trasporto ur-
bano ed extraurbano che un mezzo di 
promozione turistica. Inoltre, è forte la 
richiesta di potere trasportare biciclette 
sui treni, l’estensione degli orari del 
servizio e la realizzazione di un biglietto 
integrato bus-metro-treno alla stessa 
tariffa del biglietto urbano.
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BORGARO T.SE  Via S. Cristina, 3
Tel./Fax 011 450.11.07

Animalia vi aspetta dal martedì al venerdì:
9,00 - 12,30 / 15,30 - 19,30 

sabato: 9,00 - 12,30
Seguiteci su 

La tua toeletta di Fiduc
ia

NUOVE 
OFFERTE 
su scatolette 
cane e gatto TANTE ALTRE

NOVITA'...

OFFERTA SUI 
CAPPOTTINI
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Via Ciriè, 6 - Borgaro (TO)
Tel. 011.2638716 - Cell. 340.2964967

www.onoranzesanvincenzo.it

di Nicolò Esposito

di Giada Rapa
In 5 anni, il Comando di Polizia 
Locale di Mappano ne ha fatta di 
strada in termini di spazi – nelle 
scorse settimane è stato oggetto di un 
rinnovo locali – e di assunzioni.  E ne 
ha fatta anche il Comandante Paolo 
Bisco, che da unico dipendente – ini-
zialmente con un servizio di un’ora 

alla settimana – è passato a poter 
contare su una squadra composta da 
altri 6 membri: un Commissario che 
ha anche la carica di Vicecomandante 
– facente funzione in caso di assenza 
dello stesso Bisco – e un Ispettore 
“entrambi con comprovata esperienza 
e spiccata umanità”, 3 giovani agenti, 
tra i 27 e i 36 anni “arrivati nel 2020 
e che stanno crescendo qui” e un 
altro che arriverà a breve per coprire 
una sostituzione. “Abbiamo istituito 
l’Ufficio Verbali, abbiamo a disposi-

dalla Redazione 
Facce nuove al Comando di 
Polizia Locale di Borgaro. 
Infatti, grazie ad una conven-
zione di utilizzo congiunto tra 
i comuni di Caselle e di Bor-
garo, dal 1° ottobre fino alla 
fine del 2023 – con possibilità 
di proroga – il corpo dei vigili borgaresi potrà contare sulla collaborazione 
dell'agente Roberta Tenaglia. In virtù di questo accordo Tenaglia, che attual-
mente opera sul territorio di Borgaro ogni martedì per un totale complessivo 
di 6 ore settimanali, ha anche assunto il ruolo di Vicecomandante Vicario, 
occupandosi quindi di sostituire – in caso di assenza o di qualsivoglia genere 
di impedimento – il Comandante Roberto Mattiello e permettere così lo 
svolgimento delle regolari funzioni del Comando. Entusiasta di questa coo-
perazione il Comandante Mattiello, “lieto di poter essere affiancato da una 
collega con un livello di professionalità decisamente elevato” e con la quale ha 
già collaborato in passato quando lui stesso prestava servizio presso il Comando 
di Caselle. Soddisfatto anche il Sindaco Claudio Gambino, dichiarando che 
la collaborazione tra le due amministrazioni “ha aggiunto un valido apporto 
nell’ambito del Comando di Polizia Locale”. E non finisce qui. Con la re-
cente chiusura del 92esimo corso di formazione regionale per i neo agenti, 
da qualche giorno è entrato in servizio anche il nuovo civich Fabio Capello.

zione due veicoli e tutta una serie di 
dispositivi, di cui l’ultimo arrivato è 
un etilometro che nei prossimi giorni 
ci permetterà di iniziare a effettuare 
i controlli relativi al consumo di 
alcool alla guida e un dispositivo per 
il controllo dei mezzi pesanti che 
transitano sulla provinciale 267”. 
Su questa strada – di competenza di 

Città Metropolitana – in-
dicativamente all’inizio del 
2024 verrà installato, da 
parte del nostro Comune, 
un dissuasore/velobox – una 
colonnina arancione, per in-
tenderci – che al momento 

della rilevazione sarà sempre affian-
cato da una pattuglia e da un debito 
cartello di indicazione dell’attività. 
“La popolazione sarà adeguatamen-
te e preventivamente informata in 
merito” ha rassicurato Bisco. Sul 
tema sicurezza, inoltre, non bisogna 
dimenticare che, in convenzione con 
il Comitato Locale di Croce Rossa, 
la Polizia Locale si occupa anche di 
ricoprire il ruolo di Protezione Civile. 
“Per questo motivo abbiamo contri-
buito all’acquisto di una Torre Faro 

Mappano: Polizia Locale al
servizio della comunità

Costituito ufficialmente il 1° gennaio 2018, in questi anni il Comando 
si è ingrandito.  Ora sono 7 gli agenti pronti a vigilare sul territorio, 
sanzionare, ma soprattutto aiutare i cittadini.

Due nuovi civich per 
il Comando di Borgaro

dotata di generatore automatico e di 
un mezzo attrezzato per il trasporto 
delle lettighe”. Ma oltre all’aspetto 
relativo alla sicurezza e a quello san-
zionatorio, i civich hanno anche la 
funzione di fornire informazioni ai 
cittadini. “Una cosa che ci tengo a 
sottolineare è l’apertura del Comando 

tre volte a settimana e in tre fasce ora-
rie diverse – lunedì 17-19; mercoledì 
13-15 e venerdì 9-11 – in modo da 
permettere a tutti di accedere ai nostri 
sportelli. Uno degli obiettivi che ci 
ha dato l’amministrazione è propro 
quello del contatto con il pubblico” 
ha concluso il Comandante.
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+39 3271933251
Via Svizzera, 22 - 10071 Borgaro T.se
laboratorio.fioreria@ggail.com
www.lafioreriaborgaro.it

“Ogni fiore è un’anima che sboccia in natura”

Cirié/1: un progetto 
moderno per la

nuova area Remmert
dalla Redazione
Sono stati recentemente consegnati i 
lavori per la realizzazione della strut-
tura polifunzionale di area Remmert, 
un nuovo edificio moderno, attrezza-
to ed efficiente, in grado di ospitare 
molteplici tipologie di eventi. L’opera, 
che prenderà il posto dell’attuale 
tensostruttura temporanea, verrà 
realizzata grazie ai finanziamenti del 
PNRR ottenuti dalla città tramite il 
bando Rigenerazione Urbana. I tempi 
per il completamento dei lavori, come 
da Accordo di Programma ministe-
riale, sono serrati (circa cinquecento 
giorni) e prevedono un calendario 
che già nelle prossime settimane 
vedrà l’operatività concreta del can-
tiere tra via Mazzini e via D’Oria. La 
struttura, di grande capienza, è stato 
concepito per realzzare il massimo 
risparmio energetico possibile e per 
assecondare le specificità di diverse 
tipologie di evento.

Ciriè/2: al via la 
riqualificazione 
del viale di corso 

Martiri della Libertà 
dalla Redazione
Iniziati i lavori di riqualificazione del 
viale di Corso Martiri della Libertà. Si 
tratta di una delle opere per le quali 
la Città ha ricevuto il finanziamento 
PNRR di 780mila euro iniziali e 
ulteriori 78mila euro provenienti 
dal Ministero dell'Interno al fine di 
valorizzare il pregevole patrimonio 
arboreo, alla stregua di parco urbano 
lineare. La riqualificazione, i cui lavori 
dureranno circa 4 mesi, prevedono 
la realizzazione di un nuovo cammi-
namento in materiale lapideo e con 
superficie piana e la creazione di una 
corsia ciclabile nel controviale, dotata 
di pavimentazione drenante. Saranno 
inoltre create zone per la sosta e la 
socializzazione. Inoltre verrà realizzato 
un nuovo impianto di illuminazione 
per la messa in sicurezza del tratto 
antistante Palazzo D’Oria.

di Giada Rapa
Manca poco all’avvio dei lavori per 
la realizzazione della nuova piazza 
adiacente Palazzo Civico, dove fino 
a qualche mese fa sorgevano le Ca-
scine Torazza – ormai in condizioni 
fatiscenti – e San Rocco. Come con-
fermato dal primo cittadino, Claudio 
Gambino, a metà novembre partirà 
il cantiere a seguito della firma del 
contratto con la ditta aggiudicatrice 
il 21 settembre. Non influenzerà i 
tempi di realizzazione dell'opera, 
quindi, il ricorso presentato da Soledil 
Case e da parte della famiglia Torazza, 

anche perché tale 
contenzioso non 
riguarda l’area che 
è stata oggetto di 
esproprio. “In re-
lazione a quell’at-
to, il geometra da 
loro incaricato si 
è accorto che su via Pietro Micca 
c’è una piccola area di 100 m2 che è 
rimasta in capo ai privati – quindi, di 
fatto, mai acquisita dall’amministra-
zione comunale – anche se è sempre 
stata asservita a pubblica utilità per il 
passaggio stradale” ha spiegato Gam-

Borgaro: "Il ricorso su via Pietro Micca? 
Un episodio di avidità umana"

E' stata così definita dal Sindaco Gambino la causa intentata da Soledil Case e dalla famiglia Torazza in seguito 
alla perizia di parte per l’esproprio delle aree della vecchia cascina necessarie per la realizzazione della nuova 
piazza Vittorio Veneto.

bino. “Chiedere oggi un indennizzo 
a mio parere non ha senso: è una 
scelta causata dalla semplice voglia di 
avere qualche migliaio di euro in più” 
conclude il Sindaco, che già in sede di 
Consiglio Comunale aveva attribuito 
il ricorso “all’avidità umana”. 
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RIPARAZIONE
BICICLETTE

DI OGNI GENERE

RICAMBI AUTO, ACCESSORI AUTO

NOVITÀ
VENDITA BICICLETTE

NUOVE E D’OCCASIONE

B.B.M.
di Gianola Marino & C. s.n.c.

CASELLE T.se - Strada Torino 74 (fronte Bennet)
Tel. 011.4702998 - Fax: 011.4500088
bbm.ricambi@BBMRICAMBI.191.it
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RISPARMIA ENERGIA CON LE FINESTRE AD ISOLAMENTO TERMICO
ED ACUSTICO  CON UN PROFILO IN PVC ALTAMENTE PERFORMANTE

SERRAMENTI PVC, 
LEGNO E ALLUMINIO

PORTE INTERNE
PORTE BLINDATE

PERGOLE - TAPPARELLE
BOX DOCCIA - PERSIANE

TENDE VERANDE
ZANZARIERE

IMPERIALE
S E R R A M E N T I

Imperiale Serramenti di Leone Alessandro
Via Torino 10 - Caselle T.se

tel. 011 5848385 - cell. 338 7010620
imperialeserramenti@gmail.com

di Giada Rapa
A Caselle, il vaccino per il CoVid-19 
e i suoi presunti effetti collaterali sono 
tornati prepotentemente in scena 
durante la prima serata della rassegna 
autunnale del ciclo di incontri “Caselle 
Promuove Salute”. Un appuntamento 
nato con lo scopo di parlare dell’im-
portanza della vaccinazione – in modo 
particolare per il virus responsabile del 
Fuoco di Sant’Antonio e per il papil-
loma virus – ma che è rapidamente 
degenerato in una diatriba tra i relatori 
presenti – l’infettivologo Piergiorgio 
Bertucci, il Medico di Famiglia casel-
lese Stefano Dinatale, il Primario di 
Cardiologia di Ciriè e Lanzo, Gaetano 
Senatore e l’assistente sanitario Simone 
Renzi – e l'ex medico di famiglia di 
Borgaro, Giuseppe Delicati, sostenuto 
da un gruppo di No Vax. Diverse le 
domande e le affermazioni provo-
catorie – come definite dallo stesso 
Dinatale – come la presenza di grafene 
e di particelle di DNA; la possibilità di 
causare l’insorgere di miocarditi, va-

Mappano: cambio al vertice per 
il Comitato dei Servizi 

dalla Redazione
Dopo 12 mesi, 
il Comitato per i 
Servizi di Mappa-
no cambia il suo 
Direttivo. L’as-
semblea plenaria 
dei soci ha infatti eletto come nuovo Presidente Luigi Giordano, che prende 
il testimone di Gennaro Rosato. Rosato -che ha scelto di non ricandidato per 
motivi personali e lavorativi- era stato eletto lo scorso anno a seguito delle di-
missioni di Paolo Catalano. Un ruolo che era però “provvisorio”, in attesa che 
arrivasse il momento del rinnovo di tutte le cariche che compongono il Direttivo. 
A seguito delle votazioni, infatti, il ruolo di Vicepresidente è stato affidato a 
Patrizia Serra, quello di tesoriere a Lucia Dipierri, mentre quello di segretario a 
Roberto Serafin. Il nuovo Presidente intende proseguire il buon lavoro svolto dal 
suo predecessore: “continuerà la nostra apprezzata attività di nonni vigile presso 
le scuole mappanesi e, nel caso ci venga richiesto supporteremo il Comune e le 
altre associazioni locali durante l’organizzazione di eventi mediante prestazioni 
di pubblica utilità” si legge nel comunicato rilasciato dal sodalizio. Il Comitato 
si adopererà, inoltre, nella segnalazione -presso l’amministrazione comunale- di 
eventuali problemi relativi alla vivibilità riscontrati sul territorio mappanese.

sculiti e mutazioni genetiche; il fatto 
che i virus vadano combattuti con 
gli antibiotici. Qualcuno ha anche 
sostenuto di avere avuto il CoVid già 
nel 2017, due anni prima della pan-
demia. Non è mancato un riferimento 
alla possibilità che i vaccini causino 
autismo: affermazione che il dottor 
Bertucci ha liquidato come “la madre 
di tutte le bufale”. Tra provocazioni e 
recriminazioni – con il dottor Senatore 
che, indispettito dai toni, ha anche 
minacciato più volte di abbandonare 
la discussione – il Bertucci ha smon-
tato le tesi di Delicati. Una volta che 
quest’ultimo, insieme ai contestatori, 
è uscito dalla sala, Bertucci ha deciso 
di smorzare la tensione mostrando 
le sue doti di chitarrista e intonando 
una canzone – da lui stesso scritta 
– dedicata a tutte le donne. Un po’ 
rammaricato dell’andamento della 
serata Dinatale, che sottolinea come 
lo scopo dell'incontro fosse quello 
di “raccontare a tutti i casellesi quali 
vaccini sono attualmente disponibili 

e per quali categorie sono consigliati 
e gratuiti”, anche in considerazione 
dell’avvio, il 16 ottobre, della Cam-
pagna Antinfluenzale. “I vaccini sono 
già arrivati in numero adeguato ai 
vari medici di famiglia – racconta 
Dinatale – e le richieste di adesione 
alla vaccinazione al momento sono 
molto alte. Insieme all’antinfluenzale 
sarà possibile effettuare – su indica-

Vaccini: Delicati torna 
a far discutere 

Le contestazioni e le domande provocatorie dell’ex medico di base di 
Borgaro e di un gruppo di No Vax hanno acceso il dibattito della prima 
serata di “Caselle Promuove Salute”. Nel frattempo è partita la nuova 
campagna antinfluenzale: “Aderire è un gesto di responsabilità verso se 
stessi e gli altri” sottolinea il dottor Dinatale.

zione del proprio medico e per alcune 
categorie di pazienti – anche i vaccini 
contro il Fuoco di Sant’Antonio, il 
pneumococco e il SarsCov2”. Le tem-
pistiche e i luoghi delle vaccinazioni 
verranno indicati dal medico curante. 
“Vaccinarsi è un atto di responsabilità 
verso se stessi e verso le persone che ci 
circondano” sottolinea Dinatale, che 
lunedì 16 ottobre è stato vaccinato. 
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Happy Hair
Via Caselle, 38, 10071 - Borgaro T.se - tel 331.65.21.297

PARRUCCHIERE UOMO DONNA

Aperto dal martedì al Sabato con orario continuato 9-18.30

dalla Redazione 
Il 31 ottobre si avvicina. E sono molti 
i comuni, anche nella nostra zona, 
che si prearano ad accogliere la notte 
di Hallowee, la notte più spaventosa 
dell'anno.
BORGARO - Dalle ore 16, in Piazza 
Europa, nei pressi della sede Pro Loco 
ci sarà Borghalloween. Saranno distri-
buiti dolciumi e cioccolata calda, ci 
saranno giochi, truccabimbi, labora-
tori vari accompagnati dalla musica 
del Dj Snabba. In collaborazione con 
la biblioteca civica "Gianni Rodari" 
si terranno delle spaventose letture. 
Naturalmente 
sarà premiato 
il travestimen-
to più bello ed 
originale. In 
caso di piog-
gia l'evento si 
sposterà al Pa-
lazzetto dello 
Sport, in piazza del Donatore.
SAN MAURIZIO CANAVESE 
- Un "party itinerante" per le vie 
della cittadina. Questa l'iniziativa 
che il Comune, in collaborazione 
con l'associazione commercianti e 
con la partecipazione del PGS San 
Maurizio Soprt Team, propone per 
il pomeriggio di martedì 31 ottobre. 
L'appuntamento è alle ore 16,30 
presso la sede degli Alpini, dove gli 
alunni in uscita da scuola potranno 
lasciare zaini e cartelle (e indossare 
i costumi) e tornare a riprenderli 
una volta terminata la festa. Dalla 
piazza degli Alpini si partirà per un 
immancabile “dolcetto o scherzetto” 
per le vie del paese e si raggiungerà 

Torna in pista l'associazione dei 
Lucani "Orazio Flacco" per tenere 
alta le trazioni culturali e folklori-
stiche della Regione Basilicata. Per 
questo, domenica 22 ottobre, con 
la proiezione del film “I Basilischi” 
di Lina Wertmuller (1963) è stato 
inaugurato un ciclo di appunta-
menti a tema dal titolo "Basilicata, 
cinema e folklore". Appuntamenti 
che vedono in programma per do-
menica 29 ottobre la proiezione di 
un altro film, "Una diecimilalire", 
del regista Luciano Luminelli (Sala 
Conferenze, ore 16.30, ingresso 
gratuito). Domenica 12 novembre, 
invece, al CineTeatro Italia, sempre 
a Cascina Nuova e sempre a partire 
dalle 16.30, pomeriggio di festa 
con la quinta edizione del Folklore 
d'Autunno, tra canti e balli a cura 
del gruppo I Lucanti (ingresso 
gratuito). Il 19 novembre (Sala 
Conferenze, ore 16.30, ingresso 

poi Villadoria per la festa finale e il 
grande "Spettacolo di fuoco" con gli 
artisti di Kaboom Act.
CASELLE – Giornata piena per la 
festa di Halloween nella città dell'ae-
roporto. Si inizia alle ore 9.15, presso 
la sala Fratelli Cervi, dove Marco Se-
reno presenta "Marco Sereno, Agen-
zia Spaventi", spettacolo riservato 
agli alunni della scuola dell'infanzia 
Andersen. Bambine e bambini sono 
attesi in biblioteca dalle ore 15.30 
alle 18.30 per le "Letture paurose in 
mansarda". Dalle 15.30 alle 18.30 fe-
sta anche al Palatenda del Prato Fiera 

con musica, 
balli, anima-
zione, labo-
ratori creativi 
, truccabimbi 
e il concorso 
"La maschera 
più paurosa".
CIRIE' - La 

città dei D'Oria invita bimbi e ragazzi 
a ritrovarsi per le vie del centro per 
il consueto "dolcetto o scherzetto" e 
altre sorprese. Un pomeriggio davvero 
"spaventoso" ma ricco di dolcetti e 
caramelle grazie alla collaborazione dei 
negozianti ciriacesi e delle associazioni 
Ascom e Confesercenti. Saranno inol-
tre create ad hoc alcune postazioni 
per selfie "da paura", tutte da scovare. 
Fotografatevi, pubblicate le vostre 
foto su Instagram e taggate Città di 
Cirié. Si parte alle ore 16 da via Vittorio 
Emanuele II, nei pressi della Chiesa 
di San Giuseppe. A fine giornata, 
intorno alle 18, saranno premiate le 
maschere più divertenti, sempre in via 
Vittorio, zona Borgo Loreto.

gratuito), ancora cinema con il film 
"Mineurs", incentrato sulla tragedia 
avvenuta nel 1956 nelle miniere 
di carbone di Marsinelle, Belgio, 
dove morirono 262 lavoratori, di 
cui 136 italiani, quasi tutti prove-
nienti dal sud Italia. Cinema anche 
il 26 novembre (Sala Conferenze, 
ore 16.30, ingresso gratuito) con il 
documentario "Matera Plovdiv", 
una pellicola che racconta il lungo 
viaggio del lucano Donato Vera dalla 
città dei sassi alla cittadina bulgara. 
Domenica 17 dicembre (CineTeatro 
Italia, ore 16.30, ingresso gratuito) 
canti, balli e musiche popolari con 
il gruppo lucano Vola Palomma, da 
Reggio Emilia. Il nuovo anno si apre 
sabato 6 gennaio con "Arriva la Be-
fana Lucana" (Sala Conferenze, ore 
16.30, ingresso gratuito), tra giochi, 
divertimenti e cioccolata calda, fino 
ad arrivare al 10 febbraio, con la 
serata danzante di Carnevale. 

Da Borgaro a Ciriè: la festa di 
Halloween prende sempre più piede

Associazione lucani di 
Borgaro: al via la rassegna 
"Basilicata, cinema e folklore" 
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oppure chiamaci al numero 

388.40.78.590
•Danza Classica  •Danza contemporanea 

•Espressione corporea e musicalità 
•Floor work open level •Street dance 

•Balli di gruppo •Danza orientale •Pilates
•Caraibico base, intermedio ed avanzato 
•Ginnastica posturale •Ginnastica dolce

•Corsi personalizzati di pilates 
e ginnastica posturale 

•Yoga •Taijiquan

La segreteria è aperta dal lunedì al venerdì 
dalle ore 17,00 alle 19,00

Con il Patrocinio
del Comune
di Borgaro

UNI3 BORGARO
Università della Terza Età

Via Italia, 45 - 10071 Borgaro Torinese TO
unitre.borgaro@libero.it - www.uni3borgaro.it

Corsi
Le lezioni si terranno il martedì 
dalle ore 15,00 alle 17,00 presso Cascina Nuova

Medicina e Scienze Umane (Storia, Filosofia, Diritto 
Notarile, Diritto Penale, 50 anni di mafia in Piemonte, 
Arte, i nostri Scienziati, le nuove tecnologie, 
Biotecnologia, giardino botanico in città, 
i giardini nella letteratura)

Laboratori 
Giardinaggio - Tutto fatto a mano
Informatica - Inglese - Francese
Burraco - Il gioco delle bocce - 
Il piacere di recitare - Matematica
Pirografia

Socialità
Uscite e Viaggi (gite brevi e lunghe)
Invito all’Opera
Pranzo di primavera
Compleanni
Benessere fisico e buonumore

Anno accademico 2023-2024

Viale Martiri della Libertà, 92 - Borgaro T.se (TO) - Tel. 011/760.01.08
SOLO PER LE URGENZE: 377/498.73.31

Mail: info@casa2013.it 

Orari: Martedì 16:00 - 18:00 - Mercoledì 10:00 - 12:00 - Giovedì 16:30 - 18:30
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Notizie 
in Breve

dalla Redazione

CASELLE: ALLA PORTA DEL 
SOLE SI PARLA DI LEGALITÀ 

L'appuntamento è per le ore 16 di sabato 
4 novembre, in via Cravero 79, dove si ter-
rà una conferenza dal titolo "Il prezzo della 
legalità". Presentii all'incontro il casellese 
Mauro Esposito, testimone di giustizia, e 
altri relatori in via di definizione. Non sarà 
presente, invece, la figlia di Bruna Caccia, 
Paola, per impegni precedentemente 
calendarizzati.

BORGARO: RACCOLTI QUASI 
2.500 EURO PER LA CHIESA 

VECCHIA DEL CENTRO STORICO
Si è chiusa la scorsa settimana la ras-
segna "Le Note della Fede", una serie 
di appuntamenti culturali e musicali 
organizzati dal Comitato Pro Chiesa 
Centro Storico al fine di raccogliere 
fondi per importanti interventi di 
conservazione dell’edificio. “Da queste 
iniziative – comunicano i volontari del 
Comitato – sono stati raccolti 2.364 
euro. Un passo verso la quota di 20 mila 

euro a carico della comunità borgarese, 
necessaria per restaurare la Cappella 
Birago e la meridiana della casa parroc-
chiale, ma soprattutto per conservare il 
più importante bene storico della città. 
Fondamentale, quindi, l’aiuto di tutta 
la cittadinanza”. Altri 25 mila euro 
verranno invece reperiti attraverso la 
partecipazione a bandi di fondazioni 
bancarie. “Siamo piuttosto ottimisti sui 
risultati, ma se non dovessimo riuscire a 
ottenere subito i fondi necessari saremo 
così caparbi da ritentare negli anni suc-
cessivi, anche se in questo caso i tempi 
si allungherebbero”. 

SAN MAURIZIO CANAVESE: LA 
LECHE LEAGUE IN BIBLIOTECA

La Biblioteca Civica Adriano Fanga-
reggi, in collaborazione con la Leche 
League Italia ODV, Lega per l’allatta-
mento materno, che dal 1956 sostiene 
le mamme orientate ad allattare il pro-
prio bambino, promuove sul territorio 
alcuni appuntamenti rivolti alla pratica 
della lettura ad alta voce. L’intervento 
rientra nel più ampio progetto realizza-
to in collaborazione con le biblioteche 
dell’area Nord Est dello SBAM, grazie 
al sostegno di Fondazione Compagnia 
di San Paolo. Nello specifico, è previsto 
un calendario di appuntamenti gratuiti 
i prossimi in programma sono fissati 
per il 17 novembre, il 16 febbraio, 
22 marzo, 19 aprile, 17 maggio e 21 
giugno) durante i quali le mamme oltre 
ad incontrare altre mamme, possono 
confrontarsi e trovare risposte a dubbi 

sull’allattamento. Per informazioni e 
prenotazioni rivolgersi a Maurizia (tel. 
3475911021).

MAPPANO TRA CASTAGNE E 
MEDIOEVO

Nel pomeriggio di domenica 17 ottobre 
si è tenuto il tradizionale momento 
della castagnata organizzata dalla Pro 
Loco. Un appuntamento un po’ diverso 
dal solito, che ha visto la partecipazione 
del Gruppo Sbandieratori di Mappano, 
del gruppo folkloristico “Tamburi del 
Borgo Storico di Susa” e dell’associa-
zione “Ordo Grifonis”, la quale ha 
allestito una parte della struttura co-
perta di piazza Papa Giovanni Paolo II 
con giochi, armature e armi medievali, 
proponendo agli intervenuti anche un 
duello tra cavalieri. Oltre al Sindaco 
Francesco Grassi e alcuni rappresentanti 
della maggioranza, a partecipare è stato 
anche don Riccardo Robella, rientrato 
in patria dopo essere stato bloccato a 
Gerusalemme con un gruppo di pelle-
grini a seguito dell’attentato di Hamas. 

CIRIÈ: UN CONCERTO PER 
SANTA CECILIA

La Società Filarmonica Devesina invita 
tutti a festeggiare Santa Cecilia, patrona 
della musica e dei musicisti, con il con-
certo organizzato per sabato 28 ottobre 

2023 alle ore 21 presso la Tensostrut-
tura di Area Remmert. Il "Concerto di 
Santa Cecilia" , che verrà diretto dal 
Maestro Gaetano Di Mauro, è patro-
cinato dalla Città di Cirié, da Anbima 
Torino e dalla Città metropolitana di 
Torino. L'ingresso è libero e gratuito, 
fino a esaurimento posti.

CASELLE E IL 2° APPUNTAMENTO 
CON “IPERCONNESSI”

Dopo la numerosa partecipazione della 
serata organizzata a maggio, anche il se-
condo appuntamento di “Iperconnessi 
– Rischi e opportunità di smartphone 
e social media per giovani e genitori” 
promosso dal gruppo Lions Club Ca-
selle Torinese Airport ha ottenuto un 
ottimo riscontro in termini di affluen-
za e di dibattito. I relatori, a partire 
dal padrone di casa Luca Alberigo, 
socio Lions e formatore volontario 
di “Social Warming”, progetto del 
Movimento Etico Digitale, hanno 
affrontato varie tematiche legate alle 
problematiche, ma anche alle poten-
zialità offerte dalle nuove tecnologie. 
È seguito poi un vivace dibattito con 
il pubblico presente – tra domande 
e condivisioni di esperienze – durante 
il quale è stata anche evidenziata l’im-
portanza della noia e i rischi di una 
sovra-stimolazione continua.   



15Ottobre 2023 pubblicità

Via Svizzera, 24 - Borgaro
tel. 347 222.81.45

ORARIO:  dal Lunedì al Giovedì: 15,30 - 18,30 - Venerdì: 9,00 - 12,00
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tel. 011/4702431

di Nicolò Esposito

Tel. 011 920 39 73
Cell. 339 3178650

Progettazione d'interni 
Arredamento - Tendaggi 
Fiori ed allestimenti per 

Cerimonie ed Eventi
Bomboniere personalizzate e Partecipazioni

Flower designer

colazioni, 
pranzi, 
aperitivi

i commercianti di via Ciriè - Borgaro

Pane con farine speciali

Tel. 366.37.99.835

Panetteria 
Rosmino

tel. 340/31.99.695

tel. 011/4500933

Tel. 353.451.81.22
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via Liguria 41 - Borgaro T.se - Tel. 011.470.33.07 - Fax 011.470.32.43

c a r r o z z e r i a
Pasqualetto Giuseppe e C. s.n.c.

Da 40 anni sempre al passo con i tempi!
CARROZZERIA 
APPROVATA VOLKSWAGEN
(gruppo rinaldi valmotor)

di Giada Rapa
A distanza di un anno, piazza Don 
Amerano è stato nuovamente il punto 
di partenza per la manifestazione “In 
Bici con Selene”, organizzata dall’A-
SD Squadra Corse 8 Bar in memoria 
della dottoressa Selene Manfrè, pre-
maturamente scomparsa nel 2021 a 
causa di un male incurabile. Ben 80 
i ciclisti presenti – tra cui l’assessore 
al Bilancio del Comune di Mappano, 
Davide Battaglia – che si sono dati 
appuntamento nella mattinata di 
domenica 22 ottobre, per affrontare 
un percorso di circa 80 km, che ha 
toccato i luoghi cari alla dottoressa: 
Mappano dove viveva; San Benigno 
Canavese, Comune nel quale esercita-
va la professione di medico di famiglia 

e Tonengo di Mazzè, dov’era nata e 
cresciuta. Contemporaneamente, a 
Mazzè si è anche tenuta una mani-
festazione podistica: a conclusione 
di entrambi gli eventi, alle ore 11, si 
è tenuta l’inaugurazione del nuovo 
DAE che la società Squadra Corse 
8 Bar ha donato all’amministrazio-
ne comunale grazie ai fondi raccolti 
durante la “In Bici con Selene” dello 
scorso anno. A dare il via alla partenza 
è stato il marito della Manfrè, Daniele 
Ardissone, che ha ringraziato per la nu-
merosa partecipazione. Presente anche 
l’AVIS di Borgaro – essendo Ardissone 
donatore e con il Presidente Giancar-
lo Farella in sella alla bici – che si è 
occupata di raccogliere le donazioni 
per questa seconda edizione.

Il 25 e 26 novembre tornano a 
rombare i motori della TransBorgaro 
dalla Redazione
Dopo un lungo stop durato 5 anni, prima 
imposto da problemi organizzativi e poi dal 
Covid, l'anno scorso si è ripreso a disputare 
la Transborgaro, la gara internazionale di mo-
tocross che anche quest'anno si svolgerà sulla 
pista allestita in via Anerica. La manifestazio-
ne, come sempre organizzata dall'associazione sportiva dilettantistica Borgaro 
Motocross, anche per il 2023 si svolgerà su due giorni: sabato 25 novembre con 
le qualifiche e una competizione MOTO ASI, mentre domenica 26 novembre 
si svolgerà la tradizionale kermesse. Un'altra competizione MOTO ASI, sempre 
legata alla Transborgaro 2023, si disputerà domenica 12 novembre. "Quella che 
stiamo preparando sarà una 41esima edizione esplosiva – spiega Bruno Morselli, 
Presidente della Borgaro Motocross – che come consuetudine vedrà alle griglie 
di partenza diversi piloti che arriveranno dagli Stati Uniti e dall'Europa.oltre che 
dall'Italia, per darsi battaglia nelle quattro categorie di corsa". 

dalla Redazione
Presentato nei giorni scorsi, presso il 
Palazzo della Regione Piemonte, il 
percorso delle tappe del Giro d’Italia 
2024 che si svolgeranno sul territorio 
della nostra regione. Molto vicine a noi 
le partenze delle prime due giornate: li 
Giro, infatti partirà da Venaria Reale 
il 4 maggio (arrivo a Torino), mentre 
il giorno successivo lo start avverrà dal 
Velodromo Francone di San Francesco 
al Campo (con arrivo al Santuario di 

Oropa). ”Siamo molto orgogliosi di 
essere coinvolti in questa importantissima 
manifestazione sportiva“, così il Sindaco 
della piccola cittadina, Diego Coriasco. 
"La Regione Piemonte e l'assessore allo 
Sport Fabrizio Ricca hanno premiato il 
Comune per l’importante lavoro svolto 
in tutti questi anni in sinergia con la 
Società Francone, rendendoci ospiti 
della partenza della seconda tappa della 
107esima edizione della corsa rosa". Il 
Giro si concluderà il 26 maggio. 

Giro d'Italia 2024: la seconda tappa 
partirà da San Francesco al Campo

La corsa di 80 ciclisti in 
memoria di Selene Manfrè

Per il secondo anno consecutivo l’ASD Squadra Corse 8 Bar ha promosso 
la manifestazione per ricordare la giovane dottoressa mappanese scom-
parsa nel 2021.
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Laboratorio 
Odontotecnico

PROTESI FISSA
PROTESI MOBILE

Via Italia, 31
Borgaro T.se - tel 333 6859805

e-mail: robycalta@yahoo.it

Roberto 
Caltabellotta

Riparazioni in giornata
Via Lanzo, 125/c - BORGARO T.SE

tel. 011 4703336 - fax 011 4702088

•pratiche automobilistiche
•trasporto merci conto 

proprio conto terzi

s.n.c.

di Giada Rapa
Inventato ufficial-
mente nel 1965 dal 
Membro del Congres-
so degli Stati Uniti 
Joel Prichard e al suo 
amico Bill Bell nel 
corso di una vacanza 
a Bainbridge Island 
– Washington – per 
cercare di intrattenere 
i bambini, annoiati, 
utilizzando qualunque 
tipo di attrezzatura a disposizione, ha 
visto circa dieci anni dopo la realizza-
zione del suo Primo Torneo Ufficiale 
e oggi conta circa 60 milioni di per-
sone – in America – a praticarlo. In 
Italia, invece, ha acquisito una certa 
popolarità soltanto in tempi recenti. 
Stiamo parlando della disciplina del 
pickleball, ulteriore evoluzione del 
tennis – dopo il padel – che unisce 
anche elementi del badminton e del 
ping-pong. A illustrare nel dettaglio 
questa disciplina è il mappanese 
Gennaro Rosato, che oltre a essere 
Istruttore Nazionale di Tennis ora è 
anche Istruttore Nazionale Pickleball 
AICS. “Questo sport è sicuramente 
inclusivo, dal momento che può 
essere praticato sia dai bambini che 
dagli over 80. Il pickleball, inoltre, 
apporta una serie di benefici, a partire 
dell’allenamento di tutto il corpo. Le 
gambe vengono coinvolte in ogni 
scatto e in ogni colpo, gli addominali 
contribuiscono al mantenimento 
della posizione eretta, le spalle accom-
pagnano tutte le mosse. Per quanto 

di Giada Rapa
“Per la passione, l’impegno e i ri-
sultati ottenuti nello svolgimento 
dell’attività sportiva”. È questa la 
motivazione incisa sulla targa che, 
nel pomeriggio di martedì 17 otto-
bre, il Sindaco Claudio Gambino e il 
consigliere delegato allo Sport Paolo 
Massa hanno consegnato alla società 
di ginnastica artistica e ritmica Liber-
tas Viva Borgaro. Una realtà variegata 
– che negli ultimi tempi, guidata 
dalla Presidente Giuliana Bonati sta 
affrontando i difficili cambiamenti 
legati alla Riforma dal Lavoro Spor-
tivo – che parte dalla Baby Gym, pas-
sando per il Pre Agonismo Avanzato, 
l’Agonismo di Ginnastica Artistica e 
di Ginnastica Ritmica fino ad arrivare 
all’Avanzato di Ginnastica Ritmica, le 

riguarda gli arti superiori, quello 
con cui si tiene in mano la racchetta, 
ovviamente, è quello che lavora di 
più, ma anche l’altro viene allenato, 
in quanto è necessario per mantenere 
l’equilibrio e finalizzare il movimento. 
Oltre a rafforzare i muscoli, questo 
sport affina moltissimo l’agilità, la 
velocità, la resistenza, la forza esplo-
siva, la coordinazione. Inoltre, non 
bisogna dimenticare che è divertente, 
portando ad un miglioramento del 
benessere e dell’umore. Il campo sul 
quale viene praticato, invece. ha di-
mensioni e tracciature simili a quelle 
del badminton, con due metà campo 
e un’area a ridosso della rete nella 
quale è vietato colpire la palla al volo 
se un piede, o entrambi, toccano la 
linea o si trovano all’interno di questa 
no volley zone”. Come indicato in 
precedenza, in Italia lo sviluppo del 
pickleball è piuttosto recente: solo nel 
2018 è stata fondata l’Associazione 
Italiana Pickleball – con sede a Tocco 
da Casauria, in provincia di Pescara – 
mentre dal 2023 anche la Federazione 

Una targa al merito per la 
Libertas Viva di Borgaro

cui squadre hanno saputo conquistare 
podi Federali e distinguersi nelle 
gare. “Queste ragazze – e un paio di 
ragazzi – si allenano circa 13 ore alla 
settimana, quindi parliamo di un 
monte ore importante” ha sottoline-
ato l’allenatrice Eleonora Tancredi, 
orgogliosa dei suoi allievi e delle sue 
allieve. “Oggi consegniamo quello 
che vuole essere un riconoscimento 
per i brillanti risultati ottenuti dalla 
Libertas Viva a livello Regionale e Na-
zionale, ma anche per la costanza e la 
dedizione nel portare avanti queste 
discipline, sia da parte delle allena-
trici che da parte degli atleti. Queste, 
come altre attività che si svolgono sul 
territorio, sono importanti perché lo 
sport vuole dire salute, stare insieme e 
divertirsi” ha commentato Gambino.

Pickleball: anche nella nostra zona 
arriva lo sport che unisce tennis, 

badminton e ping-pong

Italiana Tennis e Paddle ne ha previsto 
la divulgazione mediante organiz-
zazione di tornei e formazione di 
istruttori. “Proprio in concomitanza 
delle ATP Finals che si disputeranno 
a novembre a Torino, sarà organizzato 
il Primo Torneo Nazionale di Pickle-
ball riservato ai tesserati della FITP” 
sottolinea ancora Rosato, auspicando 

che nella sua Mappano venga presto 
realizzato un campo per la pratica di 
questa disciplina o che ne vengano 
tracciate le linee di campo all’interno 
di una palestra. Per maggiori informa-
zioni o approfondimenti su questo 
sport è possibile contattare Gennaro 
Rosato all’indirizzo mail pickleball.
gr@gmail.com
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Edilizia
GEnEralE

Costruzioni e 
ristrutturazioni 
di qualità civili 
e industriali 
preventivi gratuiti

Dai grandi 
cantieri 
a casa tua

IDEA2000 s.r.l. Sede amm.: V.le Martiri della Libertà 59 
• 10071 Borgaro T.se (TO)

Tel/fax: 011.4701088 • e-mail: idea2000.vallone@alice.it

Vallone Mario
cell. 336 219393

· Costruzioni 
  · Ristrutturazioni 
    · Restauri



Leggi il giornale 
tutti i giorni su

https://www.sullascia.net/ 
e su Facebook  

https://www.facebook.com/sullascia.net


